
! ! ! !今天上午，新民晚报《新民法
谭》周刊携手上海申房律师事务所
组成的法律专家团队，来到闸北区
彭浦新村街道，开展义务法律咨询
活动，就社区居民关心的房地产、动
拆迁、婚姻家庭、继承等方面的法律
问题答疑解惑。在现场，律师们还与
居民互动交流依法治国、普法教育
等话题，受到欢迎。上海申房律师事
务所主任孙洪林表示，未来他们将
更多深入社区，开展义务法律咨询
等公益活动。图为法律咨询现场
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! ! ! !本报讯 （记者 张钰芸）“过去
的一年，上海自贸区是‘抓眼球’，按
照国家的总体部署，把制度创新的
内容一条条列出来，改革的基本框
架已经搭建好。接下来的一年则是
‘看企业’，自贸区将通过企业的体
验体现其创新成果。”上海自贸区管
委会副主任李兆杰昨天在上海财大

举办的第二届申江论坛上表示，
!"#$ 年自贸区将综合思考各方评
估结果，从制度创新、税制和法制保
障、功能拓展等方面深化改革。
他在会上介绍，普华永道作为

第三方评估机构，对自贸区一年来
试验成绩做了评估意见，其中写道，
被调研的代表性外资企业，普遍认

为自贸试验区的实践是一次突破性
的政府管理制度的创新，是从管制
型向服务型政府转型，是重大思维
方式的转变，符合国际通行规则，市
场主导作用明显，激发市场活力，受
到企业欢迎。
但在肯定成绩的同时，也提出

了很多需要改善和提升的空间，主

要在五方面：第一，通过负面清单修
订进一步扩大市场准入。第二，进一
步扩大各类贸易监管创新的试点范
围。第三，金融改革的进度和力度需
要进一步加大。第四，进一步转变政
府职能，以企业体验为原则来改善
行政服务。第五，尽快出台符合国际
惯例的涉外税制改革创新。

李兆杰表示，这五个方面值得思
考。首先要推动四大重点领域制度创
新的深化和突破。包括在投资领域继
续推出一批扩大开放的措施，进一步
修订和缩短负面清单。在公平竞争领
域探索新试点。在贸易监管领域，要
尽快启动货物状态分类监管的普遍
模式，深化国际贸易单一窗口的建
设，争取开展国际贸易船舶登记制度
试点。在金融创新领域，要加快推进
人民币资本项目可兑换，扩大金融服
务开放，在这两个前提下，把防范风
险作为底线，进一步完善金融联合监
管机制。在事中事后监管方面，除原
有 %项制度，还要加快社会信用体系
的平台建设，完善安全审查和反垄断
审查机制。

李兆杰透露上海自贸区第二年发展思路
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! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天，
“深化改革与中国知识产权制度”
论坛暨中国知识产权法学研究会
!&#'年年会在同济大学开幕。会
议汇集了国家立法、司法、行政主
管机关的有关领导和国内高校、研
究机构的专家学者以及实务界代
表 '&&余人。

会议开幕式由中国知识产权
法学研究会会长刘春田教授主持。

中国法学会党组书记、常务副会长
陈冀平，上海市副市长赵雯、上海
市高级人民法院院长崔亚东、同济
大学校长裴钢出席开幕式并致辞。
上海市检察院检察长陈旭及最高
人民法院、国家新闻出版广电总
局、上海市知识产权局等有关部门
的领导出席了开幕式。开幕式还向
参加本次年会青年学者征文活动
的 #&位优秀论文作者颁奖。

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）为帮助
文艺工作者更好地深入生活、感悟
社会，提高文艺创作和文艺队伍的
综合素质，市文联和虹口区充分发
挥双方人缘地缘资源优势，联合成
立以体验生活、创作采风为主要内

容的上海市文艺工作者虹口创作
体验基地。日前，基地揭牌暨共建
签约仪式活动在鲁迅公园举行。市
文联相关协会、本市专业院团与虹
口有关街道社区及文艺团队共同
签约。

中国知识产权法学研究会开年会

虹口区成立文艺创作体验基地


